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Третий год работает маляр второго разряда Любовь Грушина в бригаде Л. И. Бе
лых из СУ-7. И не то, чтобы лучше других работает: И не то, чтобы передовая... 
Обычная, как и большинство ее подруг по бригаде, которые без суеты и излишней за
тейливости вершат свои отделочные дела, зубоскалят по-хорошему, участвуют в спор
тивных эстафетах и художественной самодеятельности.

* Острый сигнал С пускового объекта ■тишншппм^^

Не до
Буквально полгода назад я 

в оптимистическом порыве 
писала полушутливый «не
серьезный репортаж», ра
дуясь, как быстро растут 
этажи строящегося общежи
тия на перекрестке улиц 
Большакова — 8-е Марта. 
Сегодня о том же объекте 
йпору поговорить серьезно 
— не до смеха.

Шестнадцатиэтажное се
мейное общежитие на 153 
квартиры относится к раз
ряду собственного жилья. 
Это значит, что в условиях 
чуть ли не массового побе
га строителей из подраз
делений ДСК в кооперати
вы оно бы ох как пригоди
лось. Да, рискую заглянуть 
вперед: видимо, не судь
ба ему украсить планы вво
да третьего квартала. На
мучились уже с ним по
рядочно (как с неплановым 
объектом) «генералы» из 
СУ-7: и начальники участ
ков, и рядовые члены 
бригад,

В разгар лета, в самый 
пик «мертвого» сезона в ре
дакцию не раз звонил воз
мущенный начальник уча
стка № 2 Николай Григорь
евич Нагибин в надежде 
совместными усилиями по
влиять на экономическую 
«»блокаду» треста «Урал- 
электромонтаж», тем самым 
ускорить отделочные' ра
боты. Сегодня вопрос с 
трестом УЭМ как будто 
улажен, но следом встали 
новые, не менее острые.

Отделочные работы ве
дутся здесь неспеша, враз
валку. Не потому, что шту- 

Вокруг «столярки»
Один из самых трудноразрешимых во

просов на комбинате — вопрос обеспе
чения строителей изделиями со «столяр
кой». По сути, поставка их на монтаж 
должна осуществляться с установленны
ми комплектующими изделиями — окон
ными и дверными блоками, подоконной 
доской, обналичкой, скобянкой, стеклом. 
Однако на сто процентов это условие 
со стороны железобетонного производст
ва не выполняется, что создаст большие 
трудности на этапе отделочдых работ.

Главный инженер КПО «Завод ЖБИ 
имени Ленинского комсомола» В. С. Ну- 
дель объяснил, что уровень обеспечения 
столярными изделиями вряд ли подни

мется выше 30—50 процентов до тех 
пор, пока ПСО «СДСК» не уладит воп
рос объединения с деревообрабатываю
щим заводом.

Чтобы как-то облегчить плотницкую 
работу «генералов», руководство ПСО 
предприняло оптимально возможный ва
риант — закупленными в Прибалтике 
за валюту баллончиками «Макрофлекс» 
обеспечивать не только заводы ЖБИ и 
КПД, но и строительные площадки. С 
их помощью плотники, вынужденные ра
ботать на стройке с ручным инструмен
том и паклей, получат возможность уп
ростить установку «столярки» в оконных 
блоках.

смеха!
катуры, маляры, плотни
ки в СУ-7 такие уж неисп
равимые лентяи, а потому, 
что «вкалывать» в полную 
силу им сейчас нет никако
го резона. А если точнее, 
нет настроя. Потому что 
теплопункт, без которого 
немыслима сдача объекта, 
находится еще в стадии 
«нулевки» и обеспечить его 
оборудованием обещают 
лишь в октябре.

А посему бригада шту
катуров Хальфатова уже 
задействована на шестнад
цатиэтажке по ул. Серо
ва, туда же, на плановую 
стройку, в ближайшее вре
мя собираются перебра
сывать и две бригады ма
ляров Максимовой и Бе
лых из СУ-7 (если уже не 
перебросили), хотя в самом 
общежитии, на этажах еще 
уйма работы.

Я добросовестно обошла 
этаж за этажом «высотки». 
На верхних бригада Макси
мовой уже непосредствен
но приступила к покраске 
ванных и туалетных комнат, 
к оклеиванию обоев. К мо
менту моего прихода было 
оклеено уже пять квартир 
на разных этажах. Произ
водственные площади с 
первого по седьмой этаж — 
поле деятельности брига
ды Л. И. Белых. Здесь 
только начали готовиться к 
«боевому» этапу. По сло
вам Лидии Ивановны, брига
да их меньше максимоа- 
ской — по списочному со
ставу 18 человек. Кто уво
лился, кто в отпуске, кто 
на больничном. Чуть-чуть 

поотстали... Да еще, сетует 
Лидия Ивановна, с первым 
этажом у них беда. Дому 
еще далеко до сдачи, а 
стекла, как обычно, уже 
побиты, стройматериалы 
растасканы, полы загаже
ны...

Недалеко от дома четве
ро рабочих в ярких касках 
засыпают щебенкой фунда
мент теплопункта. Пройдет 
немало времени, прежде 
чем монтажники сдадут 
свою «продукцию» — не 
говорю уже, с первого 
предъявления, но хотелось 
бы сказать, надежного ка
чества (чтобы не ' затяги
вать и без того затянувший
ся процесс строительства 
общежития).

Пока на этажах звучат 
голоса, плотники кладут 
паркет, маляры работают 
«пистолетами», разводят 
клей в бочках, на своих пле
чах «транспортируют» руло
ны обоев... Живет «общага», 
дышит. Да, похоже, послед
ние деньги... Едва бригады 
передислоцируются на Се
рова, застынет эхо в гул
ких коридорах, «заморо
зится» объект — не до 
смеха, честное слово. Полу
чается так (и над этим сто
ит задуматься), что от уп
равления, снабжающего 
строительство теплопункта 
оборудованием,' вависид 
сейчас благополучие 153 
семей комбината (а это 
сколько же человек!?), пси
хологическое состояние ко
торых с получением жилья 
явно улучшится и желание 
работать достигнет наивыс
шей точки. Ведь для себя 
же строим. Будем внима
тельны к объекту-много- 
страдальцу.

М. СИМОНОВА.

* По следам наших выступлений 1и1н1нн1пп1пнпппптшшпиш1птпнпт

Как обращаться с линолеумом
В нашей газете (№ 20 

от 1 июня с. г.) был 
опубликован критический 
материал под заголовком 
«Дома Павлова» на «Мо
сковской горке», в кото
ром резкой критике бы
ло подвергнуто Уральское 
ПО «Стройпластподимер» 
за поставку в УПТК на
шего объединения лино
леума низкого качества. 
В материале, в частности, 
приводился такой факт: 
свыше 6 тысяч кв. мет 
ров линолеума пришлось 
снять в одном из домов 
первого квартала, т. к. 
елизаветинский линолеум 
лег в квартирах «волна
ми», длохо сваривался.

Наша публикация для 
принятия мер была выс
лана Г. М. Силаеву, ге
неральному директору 
объединения.

В начале августа мы 
получили ответ. Вот что 
в нем говорится:

«Сообщаем редакции, 
что в настоящее время 
наш завод производит ли
нолеум в полном соответ
ствии с требованием 
ГОСТа. Линолеум пред
ставляет из себя много- 
слойнную полимерную си

стему, сдублированную с 
неткано-волокнистым ма
териалом.. Это вызывает 
необходимость осторож
ного обращения с ним 
как в процессе производ
ства, так и в процессе 
укладки и эксплуатации. 
Неслучайно по этому по
воду написан специаль
ный СНиП.

На нашем предприя
тии ведется строгий конт
роль качества готовой 
продукции со стороны 
технологических! работни
ков. службы ОТК и цент
ральной заводской лабо
ратории. Неоднократные 
проверки полов в постро
ечных условиях показали, 
что до 40 процентов слу
чаев имеется нарушение 
влажности стяжки: лино
леум укладывается в хо
лодных непрогретых по
мещениях, на влажный 
пол, а так как подоснова 
войлочная, она является 
гигроскопичным материа
лом, то она намокает, что 
и ведет к возникновению 
«волн», морщин, «ща- 
лрк», Анализ замечаний 
и претензий подтверж
дает, что жалобы посту
пают на качество лино

леума, уложенного в хо
лодный период.

Результатом проверок, 
проводимых совместно с 
ПСО «Свердловский 
ДСК», явилось подписа
ние «Особых условий», в 
которых оговариваются 
конкретные меры и ответ
ственность сторон при 
устройстве линолеумных 
полов и их эксплуатации. 
Соблюдение этих «Осо
бых условий» исключит 
многие причины, оказы
вающие влияние на каче
ство линолеума в процес
се его эксплуатации.

Г. М. СИЛАЕВ, 
генеральный дирек

тор ПО «Стройпласт- 
полимер».

От редакции: К своему 
письму автор приложил 
уже упомянутые выше 
«Особые условия», как 
строго пр технологии 
нужно обращаться с про
дукцией завода. Условия 
подписаны тт. Силаевым 
и Черниковым.

Текст «Особых усло
вий» редакция пересы
лает в УПТК объедине
ния.
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* После съезда «зифяавыижиитапивпвнмнинимв

И вся-то наша жизнь
есть борьба

* «Круглый» стол редакции

В первичной парторга
низации управления объ- 

-единения состоялось пар
тийное собрание. И хотя 
более недели висело объ
явление. явка на собрание 
была низкой: из 53 чле
нов КПСС на собрание 
подошло только 20 ком
мунистов. Планировалось 
обсудить материалы 
XXVIII съезда КПСС и 
рассмотреть три заявле
ния о выходе из партии. 
Решили: заявления обсу
дить, т. к. по новому Ус
таву они принимаются 
только к сведению, а пе^ 
вый вопрос перенести на 
следующее партсобрание, 
когда 17 коммунистов 
выйдут из отпуска.

Первое заявление, с 
которым ознакомил соб
рание секретарь партбю
ро В. Фукалов, было от 
начальника планово-эко
номического отдела объ
единения А. Белова. В 
своем заявлении он напи
сал, что выходят из 
КПСС но личным моти
вам и просит рассмот
реть заявление без его 
участия. На состоявшем
ся накануне заседании 
партбюро А. Белов, объ
ясняя свое заявление, 
сказал, что за свое прош
лое и в настоящем КПСС 
утратила свою авангард
ную, руководящую роль.

Второе заявление ст 
бухгалтера. ■ треста «Фун- 
даметстрой» Л. Вычег- 
жашяной не рассматрива
лось, т. к. Лидмииа Ва
сильевна не им тит три 
месяца, партийные взно
сы» да и само заявление 
взяла обрата©-.' чтобы ие- 
реижалъ. Да и как мож- 
ио рассматривать жжрос 
о выходе из партии, если 
ь наличии нет заявления. 
Вопрос огслпже«..

Бурные скоры, жшавыс- 
®ее наираавеаие сэбраям® 
жязнивепи при звимкметае 
с третьим зая®вея»м о 
аьЕввде из КПСС. ио- 
дах„ «а.® секретарь 
партбюро В. Фужажж. В 
своем выстуадеипя перед 
жквдушигтам® «я гомрил 
о тем» что не аждет ру- 

роли партии, 
ее пфвиазте требует рас- 
жажаша» а будущее бвс- 
лкриекЕйзаю» та» .казиж- 
име те даято ейдумзя- 
«а и делает созадтельжь

Яыктуааяжвдж ®ыл© 
мнит®. Вот ждал® ®ршг~ 
аже мааыи» лыеааезашавые 
в лоне дебагаж.

II. К»ргшя: Вое ®ы 
вркишв ииии?. как но 
р&зтарадж шринаиши в 
ввафвт. Ска гишг секре
тарем шрАср© в СУ-15 
и зная©). Яржинжми и» 
нрсжжадега««®«'.« харак- 
териствж» а № но уФеж- 
деиким. В марлин было 
19 МКЛШЖЖР.. ТО в «ей 
нгнкнгда не Факз® едам»- 
мышжяжгж®.. Дрищете 
в^жада из жарге* считаю 
естесттаняым..

В, ^иимаик Партам 
скшишр©мегар®й®ла себя 
пмяюыв. и чем старее 
мы все выйдем» тем луч
ик. Нужна свадаяать но
вую» вирвжр. строи
тельную тартаю.

А. Кощеев: Миогое не 
устраивает меня в партаи» 
не я выбираю: второй 
путь — путь бирьбы за 
ее обноввоаме. С моей точ
ки зрения, аппарат пар
тии думает только о сво
ем бдагопил^чии. въикива- 
нии, на интересы рядовых 
членов аппарату напле
вать.

Г, Чернушки«®: Я 33 
года в КПСС и для меня*: т-,л 1 

быть. Я всегда верила и 
верю в КПСС.

М. Узких: 45 лет назад 
я вступила в партию не 
по карьеристским замыс
лам, не из-за престижно
сти. Сейчас- пенсионерка, 
и никогда не имела окла
дов и постов. Мне до 
слез больно и за Белова, 
и за Фукалова. Борис 
Николаевич Ельцин в ин
тервью газете «Советская 
молодежь» сказал, что 
он не может быть слугой 
двух господ, он вышел из 
партии. У него и в семье 
получилось так, что один 
зять вышел из партии, 
второй —- вступил в 
КПСС, а жена — колеб
лется. Нам, . рядовым 
членам КПСС, надо бо
роться за боеспособность 
партии. Выход — это ее 
ослабление. Я никогда не 
покину КПСС, умру с 
партбилетом. А ты, Воло
дя, при твоей дисципли
нированности, исполни
тельности и ответственно
сти в душе все равно ос
танешься коммунистом.

Т. Ялунина. Была на 
партсобрании управления 
энергосбнажения. Из пар
тии вышло десять чело
век, в том числе и на
чальник управления В. 
Цыбатый.

Н. Давыдов: .Побывал 
на собраниях практически 
во всех ' подразделениях 
объединения. Обстановка 
сложная» напряженная. 
Партия находится на кру
том ' повороте. Слабые, 
лишние, как горшка с 
.груженой телеги, выле
тают. За кого-то обидно» 
за кого-то нет, И если 
вышли из партии Коса
рев» Ваганова» Кочедыш- 
кин» Даровкжих, Захаро
ва, Уатта, Цыбатый — 
мы знаем, что стоит за 
каждым из них.

Поставлю такай вошрвс: 
сети мы все выйдем та 
КПСС, ДСК будет рабо
тать? Булей ^гачиг» пар
тии нужик» искать свое 
место» «к® ажтересы. А 
©ни у КПСС далжиы 
быть едины с трудтамми! 
кмде&тавамж.. Базы рабо
тав партии шэ тедатарж- 
алмюму шрнявшдаву тяг» 
тежтовду таргийнаи орта- 
гагаадии ДСК дашжт иа- 
жижьса в ики. Марш* 
там отарьи еж® счет.. 
Нужав зарабжтывата руб- 
ля„ таикиу» чтобы жнеть 
иаярн дата людей.. Жж- 
му те тастрижгаь дам дата 
Тижжпги» чтобы решить 
н&тросы обегиечеякя ма
шинами трудашодаЕвгя? Пар
тийной ©ргаяизащии ДСК 
следует изучаешь веетрас 
жгаимадейстнии с манным® 

с Асе®- 
щивдкй сздипочннвиж 
А. А, Захарова» с швоше- 
рашвам®.

И. Тцрвж Мне тешю- 
wra©: шаргеом решил,, 
тартжж вюетажжиш. а 
кто мы,, садящие в заж?

В. Бмкдцщк: Комсотх 
малностьаэ ушел в хо^ав> 
четную деятельность» те
перь что, и тит даартком. 
будет заниматься ввдео- 
салонами с их убгкжм ре
пертуаром?

Собрание было бурным. 
У важдато свое мнение» 
Своя тзищя®. Время 
«одобрим!» ирошао. каж
дый сегодня стратег и по
литик, Хочется закончить 
мысль, вынесенную в за
головок» — жизнь есть 
борьба. И каждый чело
век, коммунист должен 
найти свое место согласно 
взглядам и убеждениям в

СЕГОДНЯ много пишут и 
говорят о судьбе КПСС. 
Это волнует коммунистов, 
к этому небезразличны 
трудовые коллективы. Мне
ния высказывают порой са
мые полярные... А что ду
мают коммунисты ДСК?

Редакция газеты «Сверд
ловский строитель» и парт
ком домостроительного 
объединения решили со
вместно организовать свое
образный «круглый» стол, 
поговорить за чашкой чая. 
И такая встреча в начале 
сентября состоялась е ре
дакции.

На нее пришли секретаре 
партбюро СУ-1 А Ф. Ко
робков, член партбюро ип- 
равления ПСО П. А. Жарн- 
хин, за», парткабинетом 
объединения Т. П. Ялунина, 
секретарь парткома объе
динения Н. И. Давыдов и 
секретарь партбюро СУ-20 
В. А. Гурьев.

Круг собравшихся, конеч
но, маловат, хотя пригла
шали парторгов всех под
разделений, однако все 
уютно расположились во
круг диктофона, чайника и 
стола с пирожными.

В какой-то мере встреча 
готовилась. Участники раз
говора вместе с приглаше
нием получили вопросник, 
в котором обговаривалась 
тематика, а именно:

ж] судьба партии — судь
ба ковлектим (о ДСК тс- 
тоеятся к отчетам и «ибо« 
ршф

61 ход приема в КПСС к 
выход ИЗ партии

■I статус ммоготирвжной 
газеты «Сверддо ■ с к и й 
стромель»:

Магнитофонная пленка 
редаицмоиното диктофона 
беспристрастно^ записала 
разговор, плотинных авти- 
внегов. Не обошлось и без 
горячего етиара, ставшего 
уже трада^мей, между 
Т. П. Якуниной и Н. И. Да- 
выдоеьм*. Однако,, в боль
шинстве зопраса*,, в «трмн- 
вдвтнамынмв отагав емж!* ж 
не<абаа№дмм,«л« обневлеммэ

■ашмм
аж а* товаре« и уеяут джя жаое-Ключ к эффективности — -

■ * & П. Куятъшннь. Ажавируе-
«Жмпю»—так ян тапни ма- мц, так оказать, ярма irpaat- мшм драя« «иктааанта »оч-

ддж нвдвтаямгмм1вшк же-

жамесиве «вучрадиявяжй яы- 
стушмаа сад» жкеяюшыи» 
Я^МВ^КрМвМИМЙ 4Й
WMMIK» ВМС Ц^ИИ|ВМ»ШЙ ив- 
cvNKfT и маже-

алтапяавюмсгфужцмА дерет 
акобрабапмамяцмй эввеф 
ПС О «АЙлиишитсзрейА вфк-

мый «тайфввив НЮ «По- 
мунпЕ» м По «зйййваж

ittMb
«мжэаШв чпо гомсммА лснгаА 
авамя^стс> в сумме сжыг 
ВРВ S IMNHMMMBQB

А шмб» 
врмдафм*«* в® гаше со

Коцравжояыи*. делает вер- 
аме амгм. Офатм я» та- 
моаык, стартом, к юридичет 
ежой деоспюсобиостк. ста
жа регистрация «Каюта» та

Км* 
ржикмикэпт Сове-

ТВ В МКЖЯк
в эта» тае я*ч»ь жита«»®*

Судьба партии 
в коллективе

партии в нынешних услови
ях члены КПСС были еди
нодушны.

Еще раз слушаю полу
торачасовую запись «круг
лого» стола. Вниманию 
коммунистов, читателей га
зеты предлагаю познако
миться с основными выска- 
зыванивми собравшихся, 
т. к. полный текст требует 
немало места.

А. Ф. Коробков:
— На мой взгляд, полу

чилось так: авторитет пар
тии подорвала партийная 
верхушка. Натворив дел, 
она ушла в сторону, а ви
новатом осталась.' вся пар
тия. А разве рядовые чле
ны КПСС виноваты?? Нет!

Что касается выхода из 
партии, то в каждом • слу
чае нужно подходить инди
видуально. Пока КПСС бы
ла авангардной, стояла у 
власти он ее поддержи
вал, а сейчас — уходит из 
ее рядов. Есть и такие ком- 
муннсты, у которых скопи- 
.ттось взносов а порядоч
ную сумму и вместо упла
ты их несет заявление о 
выходе из КПСС.

Н. И. Давыдов:
— 8 объединении 143 че

ловека вышли из рядов 
КПСС, есть немало таких» 
по перестал хватить член
ские взносьс. Считаю, что 
остввшнеся а КПСС, наш 
костяк» должны объеди
ниться,, **А истинным №ОМ- 
мунмстам, надо обновлять
ся Нынешняя задача «пер- 
аимекж — рабопчпъ на поо- 
нзаодояо, на людей. При
чина выхода «эд^а — пар
тия не стада руководяш|ей 
емзюй. Думаю, что я Э© оя- 
тябрд, яртда в ДСК застя»- 
тшрсаааю общее : ссбрамме 
мм» нвмферемцмя. мы уме

* йа$@ДВЬШ КаЛеадарЬ-90 —imminmmiHHB

ОКТЯБРЬ
ф 1 октябре — Арна*. 

Бели а* Аряжу журавля 
»»летят, тс а* Покроя аа- 
да ждать яервюго мороза; 
если жх ие «адаю ж злтог 
день» то раваиве Артемье
ва дави (19 октября) не 
ударить ии рдиому моро
зу.

ф 14 октября. Покров. 
Каков вокров, такова и за
ма. На Покров ветер с 

точно будем знать, кто есть 
кт®.

Т. П. Ялунина:
'— Были в истории на

шей партии и фракции, а 
раскола не было. А сейчас 
мы столкнулись с выходом 
из КПСС. Считаю, что о 
Цыбатом, Белове, Захаро
вой нельзя говорить, что 
они шли а партию без 
убеждений, из каких-то 
других побуждений. Это 
наши товарищи по труду, и 
нельзя от них отгоражи
ваться. Это ие горшки, сле
тевшие с аоза, как подчер
кивал один товарищ, это 
люди. - И это не просто 
слова: народ и партия
едины:

Если партийная организа
ция в новых условиях бу
дут заниматься коммерче
ской деятельностью, то 
этой работой должны быть 
заняты коммунисты^ члены 
коллектива ДОС а не по
сторонние люди. Деньги 
должны быть честными. И 
если наша партийна* орга
низация,, открывшая счет в 
банке, намерена занимать
ся коммерческо-хозяйст
венной деятельностью, то 
» первую очередь» нужно 
поддержать Ассоциацию 
отделочников. Вот где при
ложение сил для коммуни
стов.

В. А Гурьев:
— Не нужно уговаривать 

людей' оставаться а паргми. 
Сегодня важны не слова» а 
конкретные дела. Только 
лево может аяохноемтъ.. 
сбьединмть лиадей. Парты 
дояжма пойти а люди» а их 
заботам» проблемам.. Де
ла сегодня важнее сдое.

ЛА мак-Ль
—- Выокод жз

■а*. Веле ласте.березы а 
3№вл оеаджет ааяаето — 
ждав гуртаиа! замы.
♦ В октябрю вравослав-

жая церковь в чжсле иер- 
юмагегг цразданакяа «гне
вает Покрав и краэдиек в 
тесть Ив^скоб иконы 
богоматери: аа этот же ме
сяц яржхедитея иудайский 
щраздавик ровваявоао 
(цудейский новый год).

ф Магнитные бури в 
октябре: 7, 11, 14» 21 и 
«»«■

тии считаю процессом ес
тественным. Материалы 
XXVIII съезда КПСС нужно 
широко разъяснять, дово
дить до сведения. Наша 
партия, от ЦК, Политбюро 
до «первичек», совершенно 
запустила организационную 
работу. Посмотрите все на-
рождающиеся новые пар
тии и движения. — они 
бессильны что-либо сде
лать, вывести страну, пар- 
тию, общество из кризиса, . 
из тупика. Новые Советы 
еще слабы. Только КПСС 
сегодня реальная сила в 
обществе. Партию нельзя 
списывать с политической 
арены. КПСС нужны консо
лидация и обновление.

Считаю, что партия дол
жна быть сохранена и быть 
авангардной, а что Каса
ется ее превращения в 
парлЛиентскую, то это воз
можно лишь в будущем.

УЧАСТНИКИ «круглого» 
стола обменялись мнения
ми и по статусу нашей га
зеты. Пришли « единому 
мнению, что ' в нынешней 
ситуации, после' выхода За- ' 
кона о печати, в канун ре
гистрации газета «Сверд
ловский строитель» уже 
реально стала еженедель
ной газетой трудового коя- 
лектнеа, а учредителями 
печатного издания валяют
ся и будут только те, кто 
ее содержит. Поэтому 
партийной, профс<мозмой: 
и комсомольской оргаичза- X 
цням объединения нужно 

. определить формы и раз
меры своих отчислений в 
помощь трудовому коллек
тиву (в лице СЖ й адми
нистрации) на содержание 
и выпуск, газеты..

«Круглый» стол не закан
чивается данной публишв- 
цией. Коммунисты и бес- 
пвртийныв, секретари парт
бюро и- просто читатели 
метут выеиипмпъ свое - 
ное мнение по обсуждае
мым вопросам, на страни
цах газеты трудового коя- 
,а»жтж»а> сяердтюесмнх до-- 
мостроителей.

Бесед т звинсад 
А лииА'тмжо®.

«яровтажуж во адавсу: уж. 
Квмасопшмяысц**,. ЗА Берет
ся за релисит к строитель- 
стае обмятая соцтальдыо 
обесяеяенаид. лреектао' - 
«кмлжатеяьемвие работы та» 
утаактатаж «тащр« оере- 
ржбояжу сенынкиврвруя- 

эитае обслутазди»«»«, тао- 
иаяюдстшо ТИП. Директора««
ян яимй!i A iHL.

ЯО вросраммл^еваимч, гаао- 

вамзумвея Шстятут матемв- 
ямпт к мтаанмки- 'УрО АН 
ССО £дщрексор асхоцта-

мзаюастввмое таормесжэе

нуеенк «Ростке советхщь- 
амермтаясяшо фомдв 
«Кувьтуряша ынмцтатаав» 
(директор орерзрыжи»» — 
О. А Шншимктай).

®ее эта. оргтвкзвцши аяе- 
||ЯМЯвЯМКМЯ>< САйМ*%
ПОЛ® Д^МПМНЕЫМ>С111'
'УШЮРА М ■^ЛЫ1^рМвСШ 8eOWH№~ 
И|М№ЖА. ЯЮПФЛИВЙ» *
очж1|11*в ж жам.“

ЦА. 1И6 ’СИСЮ&
мммютжАг а вмехе с

ЯМШ1С ражжфЕЖПвОг к
думзйпаэснк

И'

в перешж-- 
уммае «а«' иро-

так к в-

В. ПАШКО, 
зав. общим, отделом Км-

р».л те Ачк^ьта»^ к»
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* НТО в домостроении: заочный «круглый» стол

Надежда - на помощь
Продолжаем разговор, 

начатый в прошлом но
мере П. П. Подпорииым. 
Сегодня об уровне техяи 
ческой оснащенности, о 
путях улучшения условий 
труда отделочников, о ва
риантах упрощения техно
логического процесса 
строительных звеньев рас
суждает главный инженер 
СУ-1 Владислав Аркадье
вич Самородов.

Должно быть, не я пер
вый и, уверен, не послед
ний, кто разделяет бы 
дующее на комбинате 
мнение о дедовских спо
собах производства в 
строительной отрасли. Так 
уж повелось у нас. что 
почти все возможные на 
стройке шаги по облегче
нию условий труда пред
принимаются в первую 
очередь практиками не
посредственно на рабочих 
местах, порой, непрофес
сионально, кустарными 
методами. Чего не при
думаешь. чтобы вывер
нуться йз простоя, изба- 
виться от лишней трудо
емкости. сократить объе
мы... Ведь механизация 
на стройке одна из самых 
бедных в сравнении, до

пустим, с заводским про
изводством. А об автома
тизации и вовсе речи нет.

Давайте проследим за 
службами трех основных 
специальностей нашего 
управления — штукату
ров, маляров, плотников.

Работа первых — одна 
из самых тяжелых на 
стройке. Алебастр, гипс, 
цемент, асбест один 
перечень слагаемых шту
катурного раствора ввер
гает в уныние. Сырость, 
двойные перчатки, опре
лости рук. а если еще и 
холод... А механизация 
самая допотопная. Зати
рочный инструмент, руч
ной набрызг да самодель
ные «крабы» — раствор
ные станции, несложную 
установку которых — на
сос, редуктор, шланги — 
сами монтируем вручную 
и доставляем раствор на 
этажи.

Обязанности ину кату 
ров, а соответственно и 
длительность их работы, 
зависят в первую оче
редь от дефектен началь
ных стадий производства. 
Если панель с завода 
ЖБИ поступает некачест
венная. неровная, нару

шающая нормы ГОСТа, 
то штукатур вынужден 
на рабочем месте непо
средственно устранять ее 
недостатки. Или, другая 
беда — некачественный 
монтаж. При обработке 
верхних швов вместо до
пустимых трех сантимет
ров штукатурам прихо
дится «задраивать* щели 
в десять и более санти
метров. Разве можно го
ворить о спокойной, рит- 
мичной работе штукату
ров. если она усложняет
ся чужими огрехами?

Атуальны сейчас разго
воры об уходе от сырого 
процесса штукатурки. Сог
ласен, новая гипсоцемент
ная смесь гораздо удоб
ней существующей. Од
нако абсолютно «сухой» 
работы все равно не бу
дет. Раствор есть раст
вор. Он просто будет бы
стрее «схватываться», за
твердевать, что обещает 
укоротить процесс штука
турных работ. И это хо
рошо. Но... Как выясни
лось, УПТК не сможет 
постоянно обеспечивать 
«сухими» смесями, да и 
где на. каждый этаж на
браться бетономешалок в 
таком случае. Словом, вот

ЭВМ
пример, когда прогрес
сивная идея гипсовых 
связующих в масштабной 
действительности оказы
вается не подкрепленной

И... терпит
фиаско.

■ технически.

У маляров основная за
гвоздка — нехватка инст
рументов. Они быстро из
нашиваются. И еще оби
лие канцерогенных кря. 
сок отрицательно влияет 
на здоровье. Это уже мно
го раз доказывалось. Но 
заменить их нечем. А во
обще, в этой связи вспо
минается опыт сотрудни
чества с финнами . на 
строительстве центра мик
рохирургии. Вот где по
рядок, просто стерильная 
работа, когда панель по
ступала с рамами и уже 
окрашенная, упакованная 
в полиэтилен. Оставалось 
только смонтировать...

У нас — наоборот, на 
стройке приходится уст-‘ 
ранить заводские дефек
ты в любых погодных ус
ловиях. где нет ни звень
ев, ни конвейера, ни эле
ментарного тепла. По
этому довести заводскую 
готовность изделий хотя 
бы до 80 процентов — 

уже будет большим до
стижением в городском 
домостроении.

Необходимое условие 
производительной и каче
ственной работы плотни
ков — стопроцентная за
грузка деревоизделиями. 
Все знают, как они «хоро
шо» поставляются, а еще 
«лучше» загружаются на 
этапе отделки. А ведь 
есть и уже опробован на 
доме по улице Белинско
го опыт загрузки паркета 
на стадии монтажа. Смон
тировали этаж и тут же 
загрузили его паркетом. 
Сэкономили достаточно 
времени. А почему таким 
образом не осуществлять 
загрузку цементом, алеба
стром, дверными, окон
ными блоками и т. д.?

И вообще, если уж за
шел разговор, скажу: на 
мой взгляд, ускорить про
цесс возведения и сдачи 
жилья очень помогут сов
мещенные формы работы. 
А именно: совместный 
труд монтажников и суб
подрядчиков. когда, до
пустим. сантехмонтаж 
идет вслед за монтажни
ками и т. д. Эго избавят 
от лишних операций на от
делочном этапе. Теорети
чески такая организация 
труда сокращает сроки 
строительства почти вдвое 
(расчеты взяты из собст
венного дипломного про
екта). Но практически 
проверить это пока ‘ не 

удается. Видимо, . це 
ствить этот вариант ? .ок
но будет лишь в обстоя
тельствах повсеместной и 
конструктивной подготов
ки производства. А она 
предполагает грамотный 
инженерный расчет строи
тельства каждого отдель
но взятого объекта от ' 
начала я до коня» — от 
комплексного < . « ? и 
до сдачи.

Чтобы избежать тради
ционной «аховой* .едеш- 
кн, неурядиц и беспоряд
ка. уверен, необд. . чо 
предварительно «р- не 
тать планы по ресур д 
кадрам, квадратным 
рам, срокам с пс’,.. ь о 
компьютерной техники, 
все учесть и предусмот
реть, а потом уже на 
практике комплексно осу
ществлять с гроительсгво. 
Словом, нужно упор-дд- 
чить. стабилизировать на
шу стройку, . включая и 
больной вопрос договор
ных отношений. Думаю, 
что идеей ■ <
ПОДГОТОВКИ произвол ! й. 
расчетами и прогнозе ми 
вправе и в силах 
ся специальная и ’да
тивная группа ча‘ • зе 
ДСК. Только в е 
глобального «аюзгову'э» 
штурма, а также чес по
сти в соблюдении дого- 
ворных отношений можно 
надеяться на улучше.. -е 
жизни строительной 
расли в цепом н гну -’/с 
строителей, а чктвкт?

Юреикошульт «порой, категории Максакова Мариша. Павловна, работает в юрбюро 
ПСО «СДСК» второй гад. В ее обявашюета входит какерлвтироввяше ло вопросам 

рассмотрений претензий, договоров—
/ Фото В. КАЛИМАСОВА.

* Кжужтажи еакойлзофа

Отвечая 
на письма

В ответ ароф- споообиесп» да иждаведаж
союзов ежщтеи» посту- умерв®*®,
паю мжрмесию тмсем,, ■ «_1в Фси«я тввярвведу
кокоры® яемгае««« обаяет» Губаревой * К. жоввввя»- 
гарвсят р*зз*ся«»т.-* то *®» аос» «I жег. ® »те» деж» 
«мое поякяйяяп® Заиово*. ярреяяор оазаяв жим» что 
Првдаиигаем оашяму анида*- сон* мы сеймы же уволим 
гаюо атнеття. да ее. «ок яеяк«о*ер«у, то то-

таи»ж «Апросо», ®®я>гв- вам* уют же «можем «ес- 
тяаюеямюукй »мфврмжау*®***- ведают**®«» этой стодаей. 
шм цеигарвм "обввеетюго Mw |ерофыш — <MKj дамы 
3JWT трягфсо«!Я®* «»- «ипикже. ям ам
мкпю с отиеж®** пр«»*®-
тай. работы' обякевярофа. ШВЕ1Г. Гфаныикиго мат 

«...ижмему трряч «ио®* йиеямааипьм» «к «млиияжя»»,
<юышпа.. ажэиаоядиа мир»- дав сотлею«« и» уошпыяе- ^Гда сеимдарейдаы мц>ж дао досмашего

чеяммж. можем » «м «- темкстмыиг® даатестц, м-зт 
да акнеадам * ее- мете с-ешат*. юльк® •№■ са

ге л «е нянамут я« н»с за так, чаяяпы: тэоШксма
Спаян* В ячидат • ЖЗоТ

С. Мдаяяис К- Сфдада^ еСФО*.
ж ГрдавфЫВИ» И яр- Оерл- стрдаи» ^«ояычята, с сдада- 
тпапг-. е,*Ч! тсрйф1С«»еаг-«г© «таамите-
OW ж сячрда- та »««, дапетжпш*» гсвясм»«-

«аз«е жмдоеип’*, уф®ав- ««и® возраста лв® дата 
даыий « гетаныиаш«»' мулечда м iS ввг да® лаем- 

быт* дапрдаавмы. да пр» ивлями» ирада да
сёвквоэрвботп* (да дасидат- лгадаро ививди® ил» сеаро- 
бйэы} тю®*»а> с да согаяси». crw. t®«o№ увсдамда«» м»- 

адммда«Р«- Ж№’' «роизледада «а<с 
ц»йм а дайаииивы,. от»*- в даж* дасгвжеда® рабат- 
з«мщдам>ся> удаствсдага» ■ «««с», пемемеммзе® веафв- 
«ыиьжоэра&атда » вы«*««- ст*. * "»«»эдаее в лжбое 
U4WÄ да своы ря®ом*е м«т «рем«, через недаада, мо
ста, мер даецдадамармосо «да. «НК ■ Л^жчем,, 
ши* маяердадамиого ввадлй- '’ре«УФ>ея«дада.'» об уаом*- 
ствда даадаоида. дашда да »ребуетеж. Так «по

«^умер «р». вараве да з«даав«*е^ вмаего дарек*©- 
• п«»яучв'г*. лрнчмгающкеел F* ® далюаможиноси!« в 
ему «а ЩИ«» ддамм! даввдайшкем уводам». «Оем-

M. Ммамида г. береза«- смодар®» даверда.
ззсмлЬз* мВречивл ям овюиияняатьсл

ОТВЕТ Можете, ори 
(Кредыниедам паспорта с 
прописке’*, ©ды«аксвеам с 
умершми^, т. к. постамсжяе- 
ндам Совета Мшнжстров 
СССР от 1» «оябра ПМ г. 
Ш 1)53 устамовяеи®, что 
тарвбот**« пяага, да пояу- 
дандая ко дню смерти ра
бочего в служащего, выда
ете» прожмлаашмм совме
стно с ним членам семьи, 
а также лицам, нажодмв- 

екяусж яо еевмееппелыя- 
W«»

Н. б. О-оа».
ОТВЕТ. Отпуск на работе 

по совмеспмгельству предо
ставляется всем рвбемнм и 
еяужыцмм однюер«меммо . с 
отпуском по основной ра
боте. Но оплата за отпуск 
или выплата демежной ком
пенсации за неисподазо- 
ванный отпуск производит
ся ТОШ.КО совместителям. 

рабочжм профессиям, а 
также работФощим по спе- 
цмаяьдасти- учителям» м 
»фе»№а*фдатеая1мк ш *. а а, 
среяимх слешикажныж,. <фо- 
фессмонадамю - тетнмче- 
св»х и друткг учебмыж за-

нмш та® «жадае р®~
бт-мижед),.

ж до?-

ОТОЕТ. По »алвндарю: 
да»», «дав1к„ вмгуст.

. «Ведут«* да тртддаые 
ЖЯММЯВЯК И№ ЧУОММНОУВ 8<И®вМ1!в§В^*

ответ. Ж в 
о®ж« е.

СОС? м Се-
ЗЩО1С «йг 3© 

1Г_ да чавечда жея»- 
ператдао» и лмщ, заюле- 
чиашик с вамжерегдаам. 
трудрайй даапввпр,, прере- 
ботамш«* сжыиие 5 дмец, 
ардаихя трудовые юмвмиж 
за жпкзмгмеммеш тея случа
ев,, ксида местом оюкоангай 
работа! чпемюв кроеераг*- 
ва Ида зищ, даключияшмк с 
■ваяярагивов* трудажай 
дтоеер, явдается ггосудар- 
стиемиад, другая- даодарв- 
тдадая шпк обоыспем1««в» 
ерсамаизвцмя ^йредариятикА 

Сеедення - о работе в 
кжмике заверяются 
тедаисы®. сдацдаиыю увов- 
нам*емемн10го даема .траале- 
мия «я* пумщеерртел® воо- 
перагмка » иематао коо- 
ператдаа.

В графе' «Сведен«»* в са- 
бепеж звмосятсят загавсь. о 
приеме в чяеиы> кгаопера- 
тдаа с указание и. даты и 
номера протокола общего 
собрамня чаенов коепера- 
тж»а. и запмсь о вшоде 
(нскиадчемжиЗ из чдаедав 
косезервдива с указанием 
даты. * номера протокол« 
общего собрания членов 
кооператив*, а в случая« 
мскиючедая — формули
ровка причины исключе-

«5S* Bö сод ж в «раде~-

Эффежгижжяь труда.
и «'ЦгажоЙ! не

ге эяйяижг яг здааюрп-ДШ”« 
фажгертй*, жред’Я'Л.яелввх 
езайзы» а$фкшм няш№»- 
ек и к^авилывыав иеилды 
.»»»»ж врЕшшчеежжх я 
мжпгрвтвнмх ^днбренА.

Усуравнаввс. вдажй жж

ежей дда челтека — яит 
рипав *дав как ждвеехив, 
««..лмкяыят'Ж в. ткжжеи- 
ив ааавных чяфтреяних 
пряжках дааомжакЬ — »- 
хцдапея ж .кржкий зав»-
Ы Ж*цО|. «гЧ» -А ж* ■<* *»Чс<д*)1Ч*ж*»^Вч*Юы*Мм4»ХыД'***

ебшаакяфоваижьЕГ жа «•- 
сжижу, ж чрииапмвп» 
жерааш .лр*шв₽ж;тоиых, 
ТО есть яфытожтоавшх ж 
бургах, апабеажх же «е- 
же 3—4 зиял м-ееящеж.

Вее дады удябреяжй 
нежно разделить жж две 
бшжывме груияьп оргаят 
веские: ж «■мервдыаьге. К 
вргачичееккж «имкжятож 
уда£ре»жя, саегоадае из 
остатков раетотоЕШнего ж 
аогж’Мтго арожехваоде- 
■и». В отличие от чине 
ральлых ежи содержат 
сразу «ее жиж. то край 
ией мере, бельтюветво 
■жтитовмпрх т»-тге<^л в 

которых яуждаюгся ра- 
етения. Они отличаются

..от минеральных и теж, 
что улучшают физические 
стоямжа котик, о»а ста 
товштеж белее структур- 
ивй, лучше удерживает 
влагу: ж яроиуекает кки- 
Я^х. Вот пмчелу в еяяу 
ж ж «город»: аельзд нв®э- 
дютьеж только !msef№i&- 

удовфеииикют Оре* 
ютчьевме удобреяжя нотж- 
меяппеы.

Навез — .вучшее жж 
«ргаяж’чееких удайфеиий. 
Ок раздай»® яа качеству, 
еа-мыве xepoassat ечыхает- 
ев каваойь, .худакжк — 
сяикей. Конский иаво» от* 
толыеж «сеате яитатель- 
ювт жежщетвают, его 
еще назмаяпот «герячим» 
за егкгеебяюеть быстр» ра- 
зогрежавьси а раалагаты 
е».

Качестве навоза зазн 
сит также от водстнлкн, 
■вторую иешхльзуют для 
животных. Если это соло
ма, ее лучше подстилать 
резаной, в это» случае 
«<га балыке впитывает 
жалких зыделевий ж луч 
же еберегает азот кроме 
того, такой гивдаз легче 
заделать в вочву.

Навоз на торфяной 
жедстшпЕе значительно 
лучше, тем иа еоммють 

ж ж» епиток н мяч

замечено, оюшцоаот уре 
жан. -

Качество яазоза закл
еит и от степени его р,я- 
ложенил: ешп^ для «I- 
стеиий хуяи», ота^жг® 
для вйфвь пвеиаин&ая; 
темный, ивиуотреаж- 
шиЖ. бОТвме икгаяевл; у 
ми зещеетваж ж 
усваивается- ракяиетижюг.

Торф ряжлагаетея мед- ■ 
жашда ж закзявчежные ж .. 
кем шиатольвьяе- ияжт- 
иа не сроду даЕЕ»теж 
растскйжм, ижэтоиу луч . 
як всех?« жпяиноитась. 
«я, йнажааевда - г - 
вЕжввзезс, жажотто^ жж- 
жей» фежахктш' кто р*- 
стжгельвмЕни жегазжажн. 
Комаюеты кэ торфа е иа- 
возан в иаво» ж А 
иввамв ижхвыжват.. 
удобрение через 2— 2. > 
месяца, а торф е фс : 
лютик доютен талеа» .» 
2—3 года. Если ест:» 
только кислый торф, д 
компостировать его не с ' 
тем, то можно добавить к 
нему фосфорную муку 
жшг взвееть, зелу дуе» • ■ 
нутз иля торфяную, я. 
дип* хучу. хотя бы .слег
ка яавозяпй жижей и в-”:- 
реловатить через 2—3 
месяца Этот торф мож ■ 
■в ш'тдыювгУ.Д' »ерчя 
ГОД: ® Г* & ■
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Гастроли еиииии

«Добро 
пожаловать!» -
говорят актеры 

Горьковского
ТЮЗа

С 5 сентября на сцене 
Свердловского ТЮЗа идут 
гастроли Горьковского те
атра юного зрителя им. 
Н. К. Крупской. Десять 
лет назад театр уже по
бывал в Свердловске, со
хранив о том воспомина
ния самые теплые. Мно
гое изменилось за эти го
ды: пришли новые акте
ры, появились новые 
спектакли, стал иным зри
тель.

Нынешний репертуар 
театра весьма разнообра
зен. Это и дневные дет
ские спектакли, и вечер
ние для взрослых. Раз
личны и представленные 
жанры. «Царевна-лягуш- 
ка», «Про Иванушку-ду
рачка», «Золотое перо», 
«Две царицы» — спек
такли для самой юной ау
дитории, в основе кото
рых — хорошо извест
ные русские народные 
сказки. Школьники 5—7 
классов приглашаются на

■птшпиаипиппи
спектакль «Сноггл», по
ставленный по увлекатель
ному фантастическому 
роману английского пи
сателя Дж. Б. Пристли. 
«Алые паруса» —^попыт
ка сценического прочте
ния произведений А. Гри
на.

Откроются гартроли 
спектаклем «Принцесса 
Турандот» — экзотиче
ской, пленительной сказ
кой для взрослых, напи
санной почти два столетия 
назад итальянским драма
тургом К. Гоцци и дающей 
возможность зрителям 
поучаствовать в веселом 
представлении. В вечернем 
репертуаре театра н пре
мьера комедии «С любо
вью не шутят» Педро 
Кальдерона, составивше
го славу Золотого века 
испанского театра и поис
тине не знающего сопер
ников в искусном построе
нии интриги.

«Сны Евгении» москов
ского драматурга А. Ка
занцева и «Фартовые де
вочки» польского автора 
Я. Гловацкого — спек
такли о дне сегодняшнем, 
остросоциальные, пре
дельно откровенные, они 
о тех, кому не больше 
восемнадцати.

Популярен у зрителей 
спектакль «Геометрия 
любви» («Пифагор») 
Я. Костюковского и 
М. Слободского, воскре
шающий времена антич
ные, но в то же время об
ращающийся к пробле
мам нынешним.

И, наконец, шоу-фанта
зия «Театральный серпан
тин» — яркое, зрелищное 
представление и одновре
менно пародийное, с уча
стием «звезд» эстрады (в 
столь необычном для се
бя качестве выступят на
ши молодые артисты).

Главный режиссер те
атра — лауреат Госу
дарственной премии 
РСФСР Виктор Сима- 
кин.

Приглашаем вас на на
ши спектакли!

С. ХОХРЯКОВА.
На снимке В. Андриа

нова: сцена из спектакля 
«Геометрия любви».

* Человек И Природа шм1г1тмпнппп|шшншнинш1п

Верю в будущее Шарташа!
Время, в которое мы 

живем, конечно, особого 
уважения к себе не вызы
вает. Люди, в общем, ста
ли с недоверием отно
ситься друг к другу, и 
если кто-то что-то делает, 
то ищут в этом лишь ка
кого-нибудь подвоха, ка
верзы, ущерба своим ин
тересам. Сам я тому не 
исключение, — не могу 
поверить, что меня не хо
тят надуть.

А надуть меня может 
любая государственно
общественная организа
ция, любой кооператив, 
любой представитель 
власти. Я привык: если 
что-то делается или- Наме
чается, то, стало быть, 
опять хотят сесть на мою 
шею, опять будут лезть в 
мой карман, взамен ни
чего не давая. Даже та
кое благое дело, как бла
готворительность, вызыва
ет во мне чувство насто
роженности.

Я знаю, что в точно та
ком же состоянии нахо
дится и абсолютное боль
шинство моих сограждан.

Вот, к примеру, я скажу 
вам, что при Кировском 
районном Совете, в горо
де Свердловске создается 
в эти самые окаянные дни 
ассоциация, долженству
ющая обеспечить эколо
гическую безопасность 
озера Шарташ, заняться 
организационной дея
тельностью с целью выра
ботки концепции улучше
ния его общего состояния. 
Не знаю, как вы, сограж
дане, но я вздрагиваю (ра
зумеется, внутренне) от 
одних только слов: «ас
социация», «комитет», 
«объединение».

Ясно, что читатель со
чтет, что снова кто-то хо-

* Объявление
Каждый вторник в 18.00 

в комнате №10 клуб трез
вости Дворца культуры им. 
М. Горького проводит кон- 

I сультации по обмену опы- 

чет решить свои пробле
мы за его счет, — ян сам 
так думал...

В помещении Кировско
го райисполкома дейст
вительно состоялось соб
рание инициативной груп
пы, на котором был рас
смотрен проект Устава (а 
собрание, кстати, было 
уже восьмое по счету) 
вышеназванной Ассоциа
ции, принято формальное 
решение обратиться в бли
жайший по времени пре
зидиум Кировского рай
совета, дабы там был 
рассмотрен проект Устава, 
а сам бы Совет высту
пил в качестве учредите
ля Ассоциации.

«Снова будут тянуть 
из нас деньги, — поду
мает на это любой нор
мальный человек, — или 
того хуже захапают озеро 
себе, как это делают ко
операторы с бывшими об
щественными туалетами, 
поставят кассира-амбала 
возле входа на пляж и 
опаскудят весь отдых».

Данная, предназначаю
щаяся для газеты заметка 
имеет цель (вернее, ее 
автор имеет цель) успоко
ить недоверчивого чита
теля, — никто деньгу вы- 
качиьать из озера, а ста
ло быть, н из отдыхаю
щих, не собирается. Так 
что не верьте слухам: я, 
как один из членов ини
циативной группы по со
зданию Ассоциации, руча
юсь своим именем, что 
хозяйственная деятель
ность Ассоциации вреда 
природе и человеку, как 
ее части, не нанесет.

Хозяйственной деятель
ностью станут занимать
ся предприятия, коопера-

ттт1тнпп«спп1пнк1шп1пиин1иинм»
том и поддержке в реаби
литационный период про
слушавших курсы по из
бавлению от пьянства и 
курения по методу Г. А. 
Шинко.

тнвы, организации, част
ные граждане, которые 
объединятся в акционер
ное общество «Шарташ», 
подготовительным этапом 
к созданию коего и явит
ся создание Ассоциации. 
Каждый из пайщиков- 
предприятий должен будет 
отчислять часть прибыли 
от своей деятельности 
(самой разнообразной и не 
ограниченной географи
ческими координатами) в 
благотворительный фонд, 
который станет направ
лять необходимые для 
осуществления экологиче
ских программ денежные 
средства подрядчикам, 
практически реализующим 
эти самые программы. Яс
но, что первоочередное 
право на подряд будет 
даваться предприятию 
пайщику-держателю ак
ций.

Словом, никто ничего 
вредного Шарташу делать 
не собирается. А пору
кой тому — участие в Ас
социации в качестве уч
редителей таких солидных 
фирм, как УралНИИ вод
ного хозяйства, Шарташ- 
ское лесничество, Науч
но - производственное 
предприятие «Вика» при 
Свердловском облиспол
коме.

Если у Шарташа есть 
дух-охранитель, то он 
может быть спокоен: озе
ро будет только полу
чать приношения.

Так что и мистический 
Хозяин Шарташа, и чле
ны будущего акционерно
го общества, и, наконец, 
просто отдыхающие люди 
в этом красивейшем месте 
на окраине Свердловска, 
в накладе не останутся. 
Хотя, понимаю, в это с 
трудом верится.

Сергей МАСЛАКОВ, 
член инициативной 

группы Ассоциации.

* По слухам 
и достоверно 

Воздух
России
У нас в городе сложная 

экологическая обстановка. 
Интересно, каким возду
хом дышит вся Россия!

К. Лазаренко.

На этот вопрос наш кор
респондент Д. Градов по
просил ответить начальника 
Главного управления эколо
гии природопользования 
Госкомприроды РСФСР 
Р. Мамина:

— Загрязнение природ
ной среды в РСФСР осо
бенно ярко проявляется в 
городских условиях, где 
жители постоянно испыты
вают мощнре промышлен
ное воздействие. От ста
ционарных источников в це
лом по республике ежегод
но выбрасывается 35,7 
млн. т, еще 'Свыше 20 млн. 
т приходится на долю ав
тотранспорта, до 10 млн. т 
составляют другие источ
ники. На голову россияни
на каждый год «свалива
ется» 450 кг пыли, серни
стого ангидрида, окиси уг
лерода, двуокиси азота, а 
также фтористый водород, 
аммиак, тяжелые метал
лы, формальдегид и многие 
другие.

Особенно тяжелое поло
нив сложилось в 43 наибо
лее загрязненных городах 
России: Москва, Волгоград, 
Куйбышев, Омск, Пермь, 
Свердловск, Уфа, Челя
бинск и др.

Однако эти усредненные 
цифры не дают полного 
представления об экологи
ческом состоянии атмосфе
ры городов РСФСР. В 
Горьком ежегодная «до
бавка» от автотранспорта 
составляет 125 тыс. т вред
ных веществ, то же самое 
можно сказать об Уфе. В 
Ленинграде этот показатель 
достигает уже 371 тыс. т. 
При этом надо учесть за
грязненность 'и загазован
ность на рабочих местах и 
другие отрицательные фак
торы.

Атмосферная загрязнен
ность прямо влияет на за
болеваемость населения бо
лезнями органов дыхания, 
которые превышают обще
союзные в г. Березняки в 
2,4 раза (132 чел. на 100 
чел. населения) в Липец
ке ■— и 3 раза.

Требуется безотлагатель
ное внедрение экологиче
ского механизма природо
пользования на территории 
РСФСР, которое заставило 
бы хозяйственников выпла
чивать серьезно ощутимые 
суммы (в том числе из сво
его кармана) за загрязне
ние окружающей среды. 
Действие механизма долж
но распространяться не 
только на директоров за
водов, предприятий и ор
ганизаций, но и на владель
цев транспортных средств, 
какими являются министер
ства гражданской авиа
ции, морского и речного 
флота, обороны. Загряз
нять окружающую среду 
должно быть не только 
аморально, но и экономи
чески невыгодно.

(«АиФ» от 31 августа 
1990 г.).
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